

## LES VERTUS THÉOLOGALES : L'ESPÉRANCE

*Troisième vertu théologique : l'Espérance.*

*« L'espérance est la vertu théologique par laquelle nous désirons comme notre bonheur le Royaume des cieux et la Vie éternelle, en mettant notre confiance dans les promesses du Christ et en prenant appui, non sur nos forces, mais sur le secours de la grâce du Saint-Esprit. »*

*« Dans l'Épître aux Hébreux, il est rappelé aux fidèles que leur consolation provient de la recherche et de l'acquisition des biens qui sont proposés par l'espérance, « laquelle sert à notre âme comme d'une ancre ferme et assurée » (6, 19). Voilà pourquoi cette vertu est traditionnellement représentée avec comme attribut une ancre, ceci dès les fresques des catacombes romaines. »*

*« Elle diffère de la Foi en ce qu'elle vient de l'intérieur. »*



C'est encore le buffet d'orgues de la Collégiale de Vernon qui nous propose, inspirée d'une gravure de Goltzius, cette représentation de l'Espérance sous les traits d'une « femme posant devant une ancre, un aigle encapuchonné sur le poing ».

*Renée et Pierre Roussel, pour les Amis des Monuments et Sites de l'Eure*

### Sources :

- Nicolas TROTIN, « Goltzius et l'Art religieux du XVII<sup>e</sup> siècle dans le département de l'Eure », Monuments et Sites de l'Eure n° 150, Mars 2014

- [https://fr.wikipedia.org/wiki/Vertu\\_th%C3%A9ologique](https://fr.wikipedia.org/wiki/Vertu_th%C3%A9ologique)

- <https://fr.aleteia.org/2019/04/20/la-vertu-desperance-experience-de-leternite/>